

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Stadt-, Beschäftigungs- und Wirtschaftsentwicklung vom 20.06.2024

Öffentlicher Teil

TOP .. Bericht aus der Wirtschaftsförderung

Herr Siegmann möchte zu vier aktuellen Themen aus der Wirtschaftsförderung berichten.

Zusammen mit Wirtschaftsentwicklern aus der Region hat die HAGEN.WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG GmbH bereits letztes Jahr durch das Förderprogramm „Europäische Fonds für regionale Entwicklung- EFRE.NRW“ Fördergelder in Höhe von 3,6 Millionen Euro für die nächsten drei Jahre gewinnen können. Auf die Stadt Hagen entfallen hiervon 470.000 Euro.

„In|Die RegionWestfalen“ ist ein Kooperationsprojekt der Wirtschaftsförderungen und Kammern der Standorte Bochum, Dortmund, Hagen, Hamm sowie dem Kreis Unna. Kleine und mittelständische Unternehmen in der Region sollen bei Innovationsprozessen im Bereich der grünen Produktion unterstützt werden.

Das Projekt ist bereits Anfang des Jahres gestartet, kick-off war in der KW 24 mit zahlreichen Unternehmen und Stakeholdern aus der Region.

Zum 01.08.2024 stellt die HAGEN.WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG GmbH einen sog. Innovations- bzw. Green-Coach im Bereich Produktion ein. Dieser wird vor Ort und in der Nachbarregion Betriebe besuchen und im Bereich der Energie- und Ressourceneffizienz unterstützen. Er wird in Zusammenarbeit mit Partnern und Hochschulen aus der Region Projekte vorbereiten. Es wurde ein eigenes Förder-instrument aufgelegt, der sog. Green check. Damit können auch externe Agenturen beauftragt werden. Insgesamt ein gutes Angebot, welches für die nächsten Jahre für die Hagener Betriebe vorgehalten werden kann. **Herr Siegmann** verweist beispielhaft auf die Firma Sicutron GmbH & Co. KG, welche Kabelkonfektion für die Photovoltaikindustrie anbieten. Im Bereich Digitalisierung berichtet **Herr Siegmann** von zwei Projekten.

In Zusammenarbeit mit der FernUniversität Hagen wurde das Projekt „Mittelstand-Digital Zentrum“ ins Leben gerufen.

Die HAGEN.WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG GmbH ist Teil des Netzwerks „European Digital Innovation Hub Südwestfalen (EDIH SWF)“. In den vergangenen Jahren wurden rund 80 Veranstaltungen und Innovationsformate durchgeführt.

03.- 07. Juni war die HAGEN.WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG GmbH Teil der sog. digitalen Woche Südwestfalen (#DiWosSWF). Zusammen mit den Kammern und Wirtschaftsförderungen aus der Region gab es in diesem Rahmen vier Veranstaltungen in Hagen. Höhepunkt war die Teilnahme am „DigiDay“ der Südwestfälischen Industrie- und Handelskammer zu Hagen (SIHK) am 05.06.2024 mit über 400 Teilnehmern.

Aktuell ist eine Delegation, begleitet von acht Start Ups aus der Region, auf dem Weg nach Amsterdam, um dort auf einer Messe u.a. mit den dortigen Hochschulen sich auszutauschen und Informationen zu gewinnen.

Zum Thema Wasserstoff berichtet **Herr Siegmann** von dem HyExpert-Wasserstoffkon-

zept für die Stadt Hagen, welches Anfang des Jahres vorgelegt wurde. Seitdem wurde eine Workshop-Reihe gestartet („H2-update“), ein Workshop hat bereits stattgefunden, der zweite wird im September sein.

Eine Tankstelle in Hagen-Kabel, Wandhofener Straße, hat vom Land Nordrhein-Westfalen (NRW) den Zuschlag zur Einrichtung einer Wasserstofftankstelle erhalten. Zusammen mit der SIHK gab es für Hagens Logistiker eine entsprechende Informationsveranstaltung.

Herr Siegmann lädt zum nunmehr vierten Wasserstoff-Summit ein, am 02.07.2024 im Haus Ennepetal. Eine Ganztagesveranstaltung bei der mit den Kammern und Partnern aus der Region über dieses Thema ausführlich fachlich informiert wird.

Vor einigen Jahren wurde das Vernetzungsformat HAGEN.VERNETZT ins Leben gerufen. In diesem Rahmen hat inzwischen zum neunten mal eine Veranstaltung stattgefunden. Die letzte war im Mai, im Strandhaus, und hatte das Thema „Profisport und Nachwuchsförderung“. Die nächste Veranstaltung ist für Ende August 2024 geplant.